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Bettembourg, le 3 octobre 2022  
 
Monsieur le Bourgmestre,  

Madame, Monsieur les échevins,  

 

Par la présente nous vous prions de bien vouloir porter à l’ordre du jour du conseil communal 

du vendredi 7 octobre 2022 les questions suivantes : 

 

Question 1 : Sudenergie 

Dans une lettre de la société Sudenergie du 14 juillet 2022 à ses clients il y a eu une 

recommandation, dans un contexte de réduire la consommation d’énergie, de remplacer la 

chaudière à fioul par une chaudière au gaz naturel. Sudenergie subventionnerait ce 

remplacement par un montant pouvant aller jusqu’à 800€. Quelle est la position du représentant 

de notre commune par rapport à cette proposition ? 

 

Question 2 : Nuit des merveilles 

Le weekend du 8 et 9 juillet 2022 a eu lieu, sur le site fermé du parc du Château, la 12e édition 

de la Nuit des Merveilles, et pour laquelle le nombre d’entrées a été limité pour les 2 jours.  

Alors que pour le catering, la file d’attente a été très longue, voire des temps d’attente dépassant 

largement les 60 minutes, le nombre de spectacles semblait réduit par rapport aux années 

précédentes et le dernier spectacle avait même terminé beaucoup avant minuit. En plus, les 

spectacles pour jeunes enfants étaient loin d’être appropriés pour eux, voire pédagogiquement 

discutables. D’autres spectacles étaient difficilement en phase avec le contexte de Nuit des 

Merveilles.  

Quel a été le coût total de cet évènement ? 

Quel est le nombre de personnes qui n’ont pas pu avoir des tickets d’entrée ? 

Pourquoi les files d’attente devant les stands de catering ont été si longues et comment le collège 

échevinal entend y remédier à l’avenir ? 

Est-ce que le collège échevinal ne s’était pas assuré de la qualité des spectacles et n’avait-il pas 

réfléchi sur le programme et la philosophie de la Nuit des Merveilles ? 

 

Question 3 : Egout rue de la Résistance à Noertzange 

L’égout de la canalisation débouchant de la rue de la Résistance dans le Mierbech déverse une 

eau polluée dans ce petit ruisseau, qui présente néanmoins une qualité d’eau propre en amont. 

Pourquoi le collège échevinal n’y a pas encore remédié alors qu’il en est informé depuis près 

d’une année ? 
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Question 4 : Circuits récréatifs et panneaux Zeimes Lucien  

L’initiative « Beetebuerg beweegt sech » avait élaboré et mis en place un réseau de parcours 

récréatifs pour la commune de Bettembourg. Or, et à maintes reprises, le collège échevinal a 

été invité à assurer la maintenance et la réfection de la signalisation afférente.  

Pourquoi tel n’a pas encore été réalisé ?   

Quelle est la raison pour l’enlèvement, sur les panneaux en place aux endroits appropriés, des 

plans-cartes renseignant sur les différents parcours récréatifs, plans dédiés à Lucien Zeimes ?  

 

Question 5 : Décompte du projet de réaménagement de la rue de la Gare  

Le projet du réaménagement de la rue de la Gare à Bettembourg a été inauguré en 2017. Alors 

que les travaux ont dès lors été achevés depuis plusieurs années, le décompte des travaux n’a 

toujours pas été présenté au conseil communal.  

Quand est-ce que le collège échevinal entend mettre ce décompte à l’ordre de jour du conseil 

communal ?  

 

Question 6 : Aire de jeux entre rue J.F Kennedy/rue Robert Schuman   

Il nous revient que la nouvelle aire de jeux située entre les rues J.F. Kennedy et Robert Schuman 

cause des problèmes vis-à-vis des habitants aux alentours de ladite aire de jeux, notamment en 

produisant des nuisances sonores, même pendant la nuit.  

Quelles mesures le collège échevinal envisage-t-il pour remédier tant soit peu à ces problèmes ? 

 

Question 7 : Collectes de sang à Bettembourg  

Ne disposant pas des financements nécessaires pour maintenir plusieurs centres de collecte au 

sud du pays, la Croix rouge a pris la décision en juin 2022 de ne plus faire de collectes de sang 

dans les locaux mis à disposition par la commune de Bettembourg. 

Est-ce que le collège échevinal a entretemps réfléchi à offrir une alternative aux donneurs de la 

commune ou a-t-il déjà prévu une autre affectation pour les locaux libérés par la Croix Rouge ?   

 

Question 8 : Avis de la commission de l’urbanisme  

Pourquoi le collège échevinal ne soumet pas les notifications relatives à l’exercice du droit de 

préemption à l’avis de la commission de l’urbanisme ? 

Pourquoi les avis de la commission de l’urbanisme portant sur des demandes de morcellement 

ne sont pas versés aux dossiers du conseil communal ? 

 

Question 9 : Vigilance sur la consommation d’énergie – économies d’énergie  

Comme le système GLT (Gebäudeleittechnik) aurait été mis en place par le collège échevinal, 

est-ce qu’il lui est possible d’informer le conseil communal sur la quantité d’énergie (toutes 

sources) consommée en moyenne par an par les services et bâtiments communaux ?  
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Est-ce que le collège échevinal peut fournir au conseil communal une liste des bâtiments 

communaux renseignant pour chacun leur surface, leur classe énergétique, leur source de 

d’énergie pour le chauffage et leur consommation annuelle des différentes sources d’énergie 

l’alimentant ainsi que du coût annuel de ces consommations ? 

 

Est-ce que le collège échevinal a prévu à court terme des travaux d’assainissement énergétique 

des bâtiments communaux, comme notamment le Centre Louis Ganser ? Dans l’affirmative 

lesquels et quand ? Dans la négative, pourquoi ? 

 

Est-ce que le collège échevinal a quantifié le potentiel total d’économies d’énergie des mesures 

qu’il propose par rapport à la date de référence ? Dans l’affirmative, quel est ce pourcentage ? 

Quel potentiel d’économie d’énergie présente chaque mesure proposée par le collège échevinal ? 

Quel montant (en euros) sera économisé ? Combien de Co2 sera économisé ? 

 

Est-ce que le collège échevinal a consulté la délégation du personnel de la commune pour 

évaluer les mesures proposées ? Dans l’affirmative, quelle est sa position ? 

 

En tant que commune adhérant au pacte climat, pourquoi les mesures proposées n’ont-elles pas 

déjà été mises en œuvre plus tôt ?  

 

Question 10 : objectifs des indicateurs clés KPI’s dans le cadre du pacte climat 2.0  

 

Sur base de quels critères les différents objectifs dans les divers KPI ont-ils été fixés ? Est-ce 

que le collège échevinal peut fournir au conseil communal, pour chaque KPI, les mesures 

envisagées pour atteindre les objectifs fixés?  

 

 Pour la section du LSAP de la commune de Bettembourg. 

 

Roby BIWER, Guy FRANTZEN, Sylvie JANSA, Patrick HUTMACHER, Marco ESTANQUEIRO, 

Michel WARINGO 


